
BORRADOR ACTA DEL CONSEJO LOCAL DEL 19 DE ABRIL DE 2017.

Asistentes: María J.  Liñán, Ana Alcobendas, Mariano Gutiérrez, Ángel Reyes,
Daniel Sánchez, Andy Sierra, Pedro Urbano, Félix Lambert,  Pascual Campos,
Dani  Ruiz,  José Gordillo,  Daniel  Calero, Toñi  Pastor,  Práxedes Pérez, Juan
Antonio Romero y  Juan Vega, 
Invitados e invitadas: Miguel Peña. 
Excusan: Abraham  Márquez,  Ana  Morales,  Ludovic  Caballero,  Salvador
Fuentes, Magdalena Sánchez,  Francisca Grande,  Rafael del Castillo, Amparo
Pernichi y Patro Horcas.

Damos comienzo  al  Consejo  Local  en  la  sede  provincial,  siendo  las  19,45
horas, con el siguiente Orden del Día:

1. Aprobación del Acta anterior .
2. Informaciones Varias de Coordinación, Secretaría Organización, Áreas,

Comisiones, Coordinadores Distrito.
3. Asamblea Abierta IU Córdoba Ciudad.
4. Varios.
5. Ruegos y Preguntas

Ana Alcobendas informa que la coordinadora local se retrasará un poco por
motivos personales por lo que el punto 2 del orden del día empezará por las
informaciones de la Secretaría de Organización. 

1. Aprobación del acta anterior.
Se aprueba por unanimidad.

2.  Informaciones  varias  de  Coordinación,  Secretaría  de  Organización,
Áreas, Comisiones y Coordinadores de Distrito.

2.1. Secretaría de Organización:
- A nivel propiamente interno de la organización, Ana Alcobendas informa de lo
siguiente:

a) Santa Cruz es el  único distrito  que queda por realizar la elección de
coordinador o coordinadora. Los tres últimos que lo han hecho han sido Centro,
Alcolea y Fuensanta con la elección de Pedro Urbano, Vicente Martínez y Andy
Sierra, respectivamente. Manifiesta su preocupación debido a que el distrito de
Santa Cruz tampoco participa en los consejos locales.

b)   Informa  también  de  que  el  día  6  de  abril  hubo  una  reunión  sobre
ordenanzas  fiscales  con  Cebrián  abierta  a  toda  la  militancia  interesada.
Seguiremos  reuniéndonos  para  avanzar  en  la  mejora  de  las  ordenanzas
fiscales con las aportaciones de la militancia.

c)  En la  Junta  Municipal  del  Distrito  Sureste  (Fuensanta)  ha  surgido  un
contratiempo con el Consejo de Distrito, el cual ha decidido no asistir más a la
misma.  Lamenta  que  no  estén  hoy  en  este  Consejo  Local  Pedro  García,
presidente de dicha junta municipal, y Alba Doblas, delegada de Participación
Ciudadana, ambos con otros compromisos. Se da la palabra a José Gordillo,
representante de IU en esa junta municipal, el cual explica las causas de este



problema. El Consejo de Distrito quiere manejar a su antojo el dinero que se
destina a la Velá, queriendo ellos mismos hacer las contrataciones.
Al respecto de las juntas municipales, Ana Alcobendas comunica que en breve
se mantendrá una reunión con todos nuestros y nuestras representantes en las
mismas y con Alba Doblas.

- A nivel externo de la organización se informa de lo siguiente:
a) Izquierda Unida ha lanzado la campaña #CórdobaSinRecortes como una

forma de denunciar las inversiones del gobierno central en nuestra provincia
dentro de los Presupuestos Generales del Estado. La primera acción de esta
campaña ha sido el corte de carretera en Castro, la N-432, en la que estuvieron
presentes  el  coordinador  provincial,  la  coordinadora  local  y  el  diputado por
Unidos Podemos, Miguel Ángel Bustamante.

b) Respecto a la Marea Blanca, de la cual formamos parte activamente, se
comunica que la recogida de firmas por la Sanidad Pública en los distintos
centros de salud se desarrolló con bastante éxito. Se entregaron más de 7000
firmas  en  la  Delegación.  Posteriormente  ha  habido  un  encuentro  a  nivel
andaluz  con  todas  las  coordinadoras  provinciales  para  preparar  una  gran
manifestación.  Se  agradece  a  la  compañera  Práxedes  el  trabajo  que  está
realizando en este ámbito.

c) En referencia al  ámbito educativo, se están produciendo encuentros a
nivel  andaluz para la consecución del  5% del  PIB andaluz en educación. A
estos encuentros están asistiendo los compañeros Abraham Márquez y José
Gordillo y las compañeras Ana Naranjo y Magdalena Sánchez.

d)  Hace  unos  meses  se  puso  en  marcha  una  plataforma  llamada  Lxs
Rebeldes  se  Juntan  que  engloba  a  todos  los  colectivos,  movimientos  y
plataformas  en  lucha  de  la  ciudad.  Suelen  acudir  los  compañeros  Salva,
Pascual y Juan Antonio. En la ultima reunión se ha planteado un encuentro de
“mujeres rebeldes”  para el  14 de mayo.  Ana Alcobendas explica que,  a  su
juicio, esta plataforma pretende controlar más que aportar y convertirse en un
“chiringuito”.

Tras un turno de palabra en el que intervienen Práxedes, Mariano, Pascual,
Juan Vega y Miguel Peña, concluimos en que ya tenemos suficientes espacios
de  unidad  en  los  que  trabajar  como  para  tener  que  volcarnos  en  esta
plataforma. Sí sirve para vernos con colectivos con los que no manteníamos
mucho contacto desde hace tiempo pero debemos medir nuestras fuerzas y no
“quemarnos” mucho en esto; sí estar enterados y enteradas de lo que ocurre.

e)  El  próximo 24  de  abril  hay  reunión de  las  Marchas  ya  que  estamos
trabajando de cara a la gran manifestación del 27M en Madrid. El problema que
nos encontramos es que la mayoría de colectivos que integramos las Marchas
de la Dignidad en Córdoba trabajaremos caseta en la feria por lo que es muy
complicado. Igualmente, si es difícil arrastrar a la sociedad no organizada en
tiempos  no  festivos,  en  feria  aún  más.  Aún  así  trabajaremos para  intentar
conseguir al menos un autocar desde Córdoba Ciudad.



Miguel Peña plantea que se podría hacer una concentración en la feria y poner
pancartas y carteles en las casetas afines a las Marchas.

2.2. Coordinación:
La coordinadora local informa de las siguientes cuestiones:
-  Rafa  del  Castillo,  como  responsable  de  convergencia  a  nivel  provincial,
plantea hacer una serie de talleres sobre convergencia para empezar a trabajar
esta desde abajo y no desde arriba. Che y Rafa, junto con otras dos personas,
formarán una comisión que trazará el esquema de dichos talleres y se aprobará
en  el  Consejo  Local.  Para  ello  se  recabará  información  de  los  aspectos
positivos y negativos de la convergencia en otros territorios.

Tras las intervenciones de Pascual,  Miguel  Peña,  Pedro Urbano,  Mariano y
Juan Antonio se concluye que debemos tener en cuenta no solo lo institucional
sino  también  lo  social  (el  MAE  de  la  UPO,  Marchas  Dignidad,  etc.),  la
convergencia  social,  y  que  estos  talleres  sean  espacios  de  reflexión  muy
nuestros. Se plantea también que lo que ocurre en otros territorios quizá no nos
sirva mucho debido a la idiosincrasia de nuestra ciudad. En este sentido, Pedro
Urbano informa de que, desde el distrito Centro, se van a reunir con el Círculo
Centro de Podemos para intentar marcar una agenda de acciones en común.

- Posiblemente, la próxima acción de la campaña #CórdobaSinRecortes sea
cortar la A4 a la altura de el estadio municipal El Arcángel.

Tras las intervenciones de Mariano, Miguel Peña, Juan Vega, Pedro Urbano y
Juan Antonio, concluimos que esta campaña debería haber sido más debatida
entre  la  militancia  para  ver  posibles  propuestas  de  acción.  Igualmente,  no
estamos muy de acuerdo en cortar una autovía pues no es lo mismo que una
nacional. Se plantea hacer pancartas y colgarlas en los puentes de la zona así
como  repartir  octavillas  por  la  Torrecilla.  Es  muy  importante  que  seamos
capaces de explicar a la gente el por qué de estas acciones, señalar a los y las
culpables de esta situación y hacer ver que esta ciudad tiene un futuro incierto,
sin sectores estratégicos y con empleo precario.

Che  pide  que  vayamos  pensando  en  más  acciones,  no  solo  relativas  a
infraestructuras sino también a cultura, igualdad de género…

- Los trabajadores y trabajadoras de Parques y Jardines se quieren manifestar
en  el  PARJAP ya  que  afirman  que  el  servicio  está  siendo  privatizado.  En
realidad, seguimos manteniendo la misma proporción:
- 70% de superficie gestionada públicamente desde el Ayuntamiento con 103
jardineros y jardineras municipales.
- 30% de superficie gestionada de manera indirecta con 90 personas. Hasta
ahora,  eran  66  las  personas  contratadas  y  subir  a  90  ha  sido  una  de  las
mejoras de este nuevo contrato.

El personal del Ayuntamiento tiene una ratio de m²/persona tres veces superior
a  la  media  española.  Para  empezar  a  bajar  la  ratio,  sería  necesaria  la
incorporación  inmediata  de  al  menos  20  personas,  aunque  el  servicio
necesitaría al menos 78 personas.



No se ha privatizado nada en este ámbito desde que entramos a gobernar pero
también es cierto que no se ha recuperado lo anteriormente privatizado. 

Esta realidad se agudizará cuándo asumamos los 200.000 m² que nos cederá
la  Gerencia  Municipal  de  Urbanismo  (GMU)  de  las  zonas  de  Mirabueno  y
Carretera de Palma del Río y si siguiéramos nuestro programa electoral que
indicaba la ampliación de zonas verdes en los barrios y plantación de árboles
(mínimo 10.000, un 15% más).

Ante esta situación, se nos plantean dos opciones a corto plazo:

-  Plan  de  Rescate  del  servicios  para  contratar  a  mínimo  78  personas  de
manera inminente, opción prácticamente imposible.

-  Sacar  contratos  reservados  para  empresas  de  inclusión  (por  ejemplo
ZOVECO), para cubrir al menos el Plan de Acción de Mejora de la Ciudad y
ampliación de Zonas Verdes.

Che recuerda que en febrero se decidió montar una comisión para valorar las
mejores opciones de gestión directa de cada uno de los servicios /empresa
pública, Instituto, cooperativa, etc.)  y que nadie se “ha apuntado” todavía. 

Tras las intervenciones de Félix Lambert, Pedro Urbano, Juan Antonio, Mariano
y Juan Vega, en las que queda patente nuestra apuesta por la creación de una
empresa  pública  de  Parques  y  Jardines,  acordamos  hacer  un  monográfico
sobre este tema.

-  Se  informa  sobre  una  propuesta  lanzada  por  Miguel  Peña  respecto  a  la
Semana Santa. Éste toma la palabra y nos explica la posibilidad de crear una
comisión o un lugar de encuentro con personas de todos los ámbitos como
comerciantes  o  asociaciones  de  vecinos.  Sería  gestionada  por  la  propia
organización pero no desde un punto de vista institucional sino con el objetivo
de crear un nuevo modelo de Semana Santa consensuado entre los distintos
agentes de la ciudad.

Se acepta la propuesta de Comisión.

Debido a que son las 21, 45, acordamos dejar las informaciones de distritos,
comisiones y áreas y pasar al punto 3 del orden del día. La coordinadora local
pide que le envíen por correo todas las informaciones que quisieran dar.

3. Asamblea abierta IU Córdoba Ciudad.
La coordinadora local presenta el borrador del planning de la asamblea local
para  el  día  6  de  Mayo  en  el  IES  Gran  Capitán  y  explica  cómo  se  va  a
desarrollar  la misma. Previo a esta asamblea,  los distritos deberán reunirse
para debatir las respuestas que nuestros concejales y concejalas han dado a
las preguntas que se les plantea sobre balance de gestión de estos dos años
de gobierno municipal, grado de autocrítica y acciones inmediatas que hay que
hacer. En la propia Asamblea Local los distritos expondrán lo debatido en sus



correspondientes asambleas y entre todos y todas concluiremos qué acciones
son las más inmediatas a realizar.
Se aprueba el borrador por unanimidad.

4. Varios.
4.1. Carta de Patro Walls de El Yate. Che informa que ha cambiado la directiva
de El Yate, pasando Patro a ser la nueva Directora. Nos solicitan una reunión.

4.2.  Juan  Vega  informa  de  que  el  distrito  Norte  va  a  solicitar,  junto  a
asociaciones de vecinos y vecinas de la zona, que se pongan servicios en el
parque de la Asomadilla así como que se amplíe el horario de cierre. También
demandamos  poder  realizar  (y  que  se  realicen)  actividades  culturales,
proyecciones de cine, etc.

4.3. Miguel Peña informa de que mañana tendrá lugar la emisión de la película
El Acorazado Potemkin en el Rey Heredia, actividad organizada por el Espacio
de Encuentro Comunista.

4.4.  Práxedes  indica  que  este  fin  de  semana tendrá  lugar  las  jornadas  de
convivencia del Consejo de Distrito Norte. La Marea Blanca dispondrá de un
espacio para información y reparto de materiales.

4.5. Ana Alcobendas informa del acto de entrega de carnés del PCA Córdoba
Ciudad que tendrá lugar el próximo 29 de abril en el Juan XXII. Hace extensiva
la invitación a toda la militancia de IU.

5. Ruegos y Preguntas.
5.1.  Ángel  Reyes  pide  que  retomemos  pronto  las  asambleas  de  barrio.
Manifiesta también su sorpresa y malestar por no haberse celebrado el día de
la República en Córdoba Ciudad. Che contesta que próximamente se tratará el
tema de las asambleas de barrio.

5.2. La coordinadora local ruega que cada vez que una asamblea de distrito
haga un comunicado a prensa, lo haga previa comunicación a la organización y
con el consiguiente beneplácito de la misma.

5.3 Juan Vega quiere agradecer públicamente a Mariano su enorme trabajo y
dedicación para lanzar el nuevo modelo de la revista Ciudadanas del Área de
Mujer.


